

drait à l'est ; Japhet et ses enfants se dirigeraient vers le nord-ouest, et Cham, à l'ouest et au sud, jusqu'en Afrique.

8. Qu'est-ce qui hâta la dispersion des hommes ?

La téméraire et coupable entreprise de la tour de Babel, à Babylone, ayant attiré sur les hommes le châtiement de la confusion des langues, leur séparation devint de plus en plus urgente. On est d'opinion que la langue primitive est l'hébraïque et qu'elle resta dans la famille de Sem.

Des fouilles que firent exécuter, il y a quelques années, des archéologues anglais, dans les environs de Babylone, ont donné une nouvelle preuve de la vérité des Saintes Ecritures ; sous ces ruines, on a découvert à n'en pouvoir douter, les bases de la fameuse tour de Babel.

9. Les enfants de Noé se souvinrent-ils longtemps du Dieu qui les avait sauvés ?

Les hommes eurent bientôt perdu le souvenir des bienfaits de Dieu. A Babylone surtout et dans la terre de Chanaan, parurent tous les vices de la race maudite de Cham. Les descendants de Sem eux-mêmes laissèrent effacer de leur cœur, une à une, les vérités primitives. Le soleil, les astres, le feu, devinrent des divinités, les pensées de l'homme s'abaissant de plus en plus.

10. Sur quel homme se répandit la bénédiction de Dieu, au milieu de la corruption générale ?

A Ur d'abord, puis à Haran, en Chaldée, vivait un homme dont l'âme avait su s'élever au-dessus des préoccupations de la terre, et qui, selon l'expression de l'Ecriture, marchait constamment en la présence de Dieu. Cet homme était Abraham. Sur lui s'arrêtèrent les regards du Seigneur, dans ses desseins de salut et de miséricorde sur le monde. C'est en le séparant de son pays et des siens, et en le soumettant aux plus rigoureuses épreuves, que Dieu le rendit digne d'être le père du peuple où la vérité devait se conserver sur la terre jusqu'à la venue du Rédempteur.